

## BENEFICIOS TOMARÁN TIEMPO: MOODY'S

# Respiro, crudo barato para importadores

De acuerdo con informe de la calificadora, los países consumidores de crudo foráneo podrán reconstruir reservas financieras al bajar costos

Luis Carriles  
EL ECONOMISTA

LA CAÍDA en los precios del petróleo tiene un efecto de apoyo para los países que no son productores de aceite, ya que les ayuda a mejorar su desempeño y reduce sus déficits comerciales, pero ponen bajo una nueva presión a las finanzas públicas de los países productores, indicó Moody's Investors.

Incluso considera que los exportadores de petróleo sentirán más rápidamente el impacto de la energía más barata, mientras que los beneficios para los importadores serán más generalizados y tardarán más en materializarse.

Según el informe "Global Oil Price Shock: Challenges for Oil-Exporting Sovereigns, Breathing Space for Importers", de Moody's Investors, en el 2015 la caída en los precios del petróleo va a revertir los rendimientos de los importadores y exportadores de aceite.

Para la calificadora, los precios bajos del petróleo van a tensar a los exportadores netos, pero les ofrecen un respiro a los que son importadores como resultado de tener

### En Bahrein, Omán y Arabia Saudita habrá mayor deterioro en sus indicadores fiscales y externos del 2015.

energía más barata; sin embargo, la situación para los exportadores es diferente porque se enfrentan a un empeoramiento fiscal y en sus saldos externos.

Los importadores de petróleo obtendrán un respiro con el recorte de déficits presupuestarios y ahorros en menores costos de energía para reconstruir sus reservas financieras, de acuerdo con el informe.

Entre el 2011 y el 2014, los altos precios del petróleo ayudaron a muchos países exportadores netos de petróleo con el pago de impuestos y con el saldo de la cuenta corriente, pero una energía más barata cambiará en el 2015.

De acuerdo con la firma, el impacto de los precios bajos del petróleo ha sido sostenido —cayó casi 60% entre junio del 2014 y enero del 2015. Para los exportadores hay un daño en sus ingresos y el tamaño del mismo varía de país a país.

No obstante, todos los países tendrán que ajustar sus planes de gasto e inversión, subyugando sus derechos económicos y perspectivas de crecimiento en el 2015.

En Bahrein, Omán y Arabia Saudita es probable que veamos un mayor deterioro en indicadores fiscales y externos de este año, pasando de grandes superávits a déficits. Aun así, es probable que Arabia Saudita utilice sus grandes reservas cambiarias para amortiguar el impacto del petróleo más barato en los ingresos públicos, de esta forma el gasto del gobierno de este país excederá la cantidad presupuestada en 10% para este año.

Con todo, la caída del precio del petróleo ayuda a no amenazar el perfil crediticio de Arabia Saudita para el futuro previsible.

Otros exportadores como Azerbaiyán se enfrentarán a un severo ajuste a los gastos del gobierno, que normalmente crecieron cuando el petróleo tuvo precios altos. Japón, el tercer importador neto más grande del mundo, beneficiará a la balanza comercial del país y a sus ingresos reales.

